

2023-08-01

TRES operadores morenistas asesinados en mes y medio

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://elsoldechiapas.com/tres-operadores-morenistas-asesinados-en-mes-y-medio/>

Ciudad de México, 31 JUL.-En sólo mes y medio, tres operadores morenistas han sido asesinados en el contexto del proceso de selección del candidato oficialista a la Presidencia de la República para 2024.

El 14 de junio fue asesinada en Celaya la excandidata a diputada y exintegrante del comité estatal en Guanajuato, Paola Quevedo Arriaga.

El martes 25 de julio, Zayma Zoraya Zamora García, excandidata a la alcaldía de Poza Rica, Veracruz, y quien apoyaba la precampaña del exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López, fue asesinada a tiros en calles de ese municipio.

El sábado 29 de julio, fue asesinado el operador de la campaña del excanciller Marcelo Ebrard en Guerrero, José Guadalupe Fuentes Brito, junto con su hijo, en la carretera de Iguala a Chilpancingo. Sus cuerpos fueron hallados al otro día.

El excanciller exigió desde el domingo el esclarecimiento de los hechos, pero ni la Fiscalía estatal ni la gobernadora Evelyn Salgado le respondieron, al menos públicamente.

Además han ocurrido otros asesinatos ligados a políticos de Morena en el mismo periodo. Ayer mismo, fue rafagueado Yoshio Moriya, un sobrino del alcalde morenista de Tacámbaro, Michoacán, Alfredo Morylla Sánchez. Yoshio, de 34 años, falleció en el acto.

Cabe señalar que en agosto del año pasado, la hija Moriya Sánchez, Yeishi Moriya Villaseñor, fue detenida en Texas por intentar introducir a Estados Unidos dos armas de fuego y 250 mil dólares en efectivo.

AMLO dijo esta mañana que se está investigando el crimen contra Fuentes Brito, el cual estaba ligado también al asesinato de un trailerero habría atestiguado el ataque a la familia. Admitió el tabasqueño que "no se tiene mucha claridad en el caso", y prometió que "cuando haya más información, vamos a informar".

Caber señalar que estos asesinatos políticos ocurren a un mes de que inicie formalmente del proceso electoral 2023-2024, en que se elegirán más de 20 mil puestos de elección popular, de acuerdo con el Instituto Nacional Electoral (INE), entre ellos, presidente de la República, 628 congresistas federales, y a los gobernadores de Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. Las precampañas presidenciales iniciarían formalmente en noviembre.

Fuentes Brito, en el círculo de Evelyn

Fue un comando armado el que cazó y asesinó al coordinador de la precampaña de Marcelo Ebrard en Guerrero, José Guadalupe Fuentes Brito el día de ayer. En el ataque también mataron a su hijo José Manuel, de 20 años. Sólo sobrevivió la esposa del objetivo, Gabriela, quien fue baleada en un brazo.

Empresario inmobiliario y proveedor de distintos insumos del gobierno de Guerrero, Fuentes Brito era propietario de Grupo Millenium, y según reporte del periódico Reforma, era tío de Rubén Fuentes Hernández, quien simultáneamente es pareja sentimental y coordinador operativo de la Oficina de la Gobernadora Evelyn Salgado.

Cabe destacar que la mandataria estatal, hija del senador morenista Félix Salgado Macedonio, ha mantenido relaciones personales con personajes ligados al crimen.

De hecho, como publicó EMEEQUIS en mayo de 2021, la gobernadora obradorista de Guerrero estuvo casada con el empresario Alfredo Alonso Bustamante, cuyo padre es el empresario Joaquín Alonso Piedra, llamado "El Abulón" o "El Señor de los Fierros", un presunto financiador de campañas electorales, quien supuestamente trabajaba para Héctor Beltrán Leyva, fallecido en 2018, un exsocio de Joaquín Guzmán Loera, alias "El Chapo", líder histórico del Cártel de Sinaloa.

Durante la gestión de Salgado, en el estado de Guerrero han sido expuestas relaciones de encumbrados políticos morenistas con el crimen organizado.

Por ejemplo, hace menos de un mes fueron difundidas videograbaciones de reuniones de Norma Otilia Ramírez Martínez, alcaldesa de Chilpancingo sede de los poderes guerrerenses con barones del crimen organizado de esa región, "Los Ardillos". En fragmentos de la grabación, la presidenta municipal se queja ante el líder mafioso de la ineficiencia de las autoridades estatales. La alcaldesa se ha negado a dejar el cargo mientras la fiscalía estatal no demuestre su culpabilidad sobre alguna imputación, según dijo en su más reciente alusión al caso.

Irónicamente, el operador político de Ebrard fue asesinado en la entidad donde el excanciller ha prestado "asesoría" en materia de seguridad, en especial en Acapulco, donde tiene el apoyo y simpatía de la alcaldesa Abelina López.

Incluso, Ebrard participó el 19 de abril en la presentación de la estrategia "Fuerza Acapulco» y anunció asesoría internacional en seguridad para ese municipio.

AMLO informó hoy que hay un tercer asesinato vinculado al crimen, de "un conductor de una camioneta de pasajeros, con poca diferencia de tiempo y se considera que fue por lo mismo».

Detalló: «Se piensa que el señor de la camioneta vio algo sobre el crimen del señor y de su hijo y por eso también lo asesinaron. Se está investigando y cuando tengamos más información», agregó el Mandatario federal.

Zayma cayó en Poza Rica

Poza Rica, el municipio donde fue asesinada Zalma Zoraya Zamora y que aspiró a gobernar en 2021, los abrazos del gobierno son disputados por el grupo criminal que conduce un personaje conocido como "El Coco", jefe de plaza del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), y por un sujeto conocido como "El Goyo".

Así lo describió hace apenas unos meses el propio gobernador Cuitláhuac García, fiel promotor de la precandidatura presidencial de Claudia Sheinbaum.

García prometió que limpiaría la zona de Poza Rica e iría contra "El Goyo" y "El Coco". Pero nada ha conseguido. Pero los grupos criminales siguen moviéndose en la zona con total libertad.

Y aunque la fiscal Verónica Hernández Giadán anunció que ya hay tres detenidos en el caso de Zalama Zoraya, lo cierto es que aún no se esclarecen los autores intelectuales del homicidio.

En otro hecho que tocó el círculo cercano de Adán Augusto, aunque no fue un asesinato, sino que todo parece indicar hacia un accidente de aviación, el 28 de julio murió Daniel Flores Nava, empresario y amigo del tabasqueño, quien era contratista privado de la Refinería Dos Bocas.

Tras confirmarse que pereció en el accidente aéreo en la costa de Veracruz, el aspirante presidencial de Morena, Adán Augusto López Hernández, canceló el resto de sus actividades del sábado 29 de julio, en memoria de su

amigo cercano y empresario.

"Daniel Flores no solo fue un visionario que con honestidad y entrega, abonó a la construcción de un México más próspero y soberano, también fue un buen amigo, y me entristece su partida. Por respeto a él, cancelaremos los eventos restantes del día de hoy. Abrazo con afecto a su hermosa familia y a sus seres queridos", publicó Adán Augusto en redes sociales.